

si prudente et si circonspecte, en pareil cas, recueille les documents pour une décision future.

“ Or, parmi les apparitions, la plus remarquable, est sans contredit, celle qui vient d’avoir lieu le jour de l’octave de l’Épiphanie.

“ Une foule nombreuse et recueillie s’était portée aux abords de la colline sainte, pour y renouveler ses prières.

“ Tout à coup, la Ste. Vierge apparait, faisant signe à une demoiselle de Colmar d’approcher.— “ Mère vénérée, dit cette personne toute émue, quel est votre désir ?—“ Priez, priez, continuez de prier ! Vous serez exaucés, ” répond la Mère de Dieu, et elle disparaît.

“ Dix minutes environ plus tard, nouvelle apparition, et la Ste. Vierge prononce ces paroles : “ Votre délivrance est proche, je suis la Mère de Miséricorde.”

“ Quelques instants plus tard, la Ste. Vierge se manifeste de nouveau, sous un aspect terrible ; elle tenait à la main un glaive, qu’elle lança dans la direction de l’Allemagne.

“ Enfin à une dernière apparition, la Vierge immaculée parut entre deux anges resplendissants de lumière, qui déposèrent sur sa tête une couronne blanche ; elle portait, suspendue au cou, une grande croix en or, et des spectateurs aperçurent le Saint-Père, Pie IX s’avancer, pour baiser cette croix.

“ Ajouterai-je à ce récit, celui d’une vision, non moins remarquable ? On apercevait à côté de la Ste. Vierge, une église autour de laquelle caracolaient les Prussiens. Tout à coup leur chef s’élança, comme pour envahir le sanctuaire ; mais on le voit se briser le crâne et tomber.”